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"World domination or ruin".  
Friedrich von Bernhardi and German militarism before World War I 

The paper analyzes the role of militarism in the political life of Germany 
before WWI. By pointing out the roe of militarism in the political life of Ger-
many at the start of the 20th century, the paper puts an emphasis on the writing 
of Friedrich von Bernhardi titled Germany and the next war, published in 
1912. Bernhardi sought to prove the inevitability of "preemptive war" and ter-
ritorial annexations in order to provide for the economic and political interests 
of Germany as a global force. Bernhardi legitimized his opinion by calling on 
social-Darwinist arguments as well as the tradition of German idealist philo-
sophy, and claiming that war is the only means by which it is possible to 
sustain German culture as the highest form of "German spirit" and its most 
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valuable contribution to humanity. Considering the high rank which Bernhardi 
held as a general in the German military, as well as how his attitudes fell in 
with German foreign policy of the period, Bernhardi’s writing represents, in a 
condensed fashion, an expression of militaristic ideas present in German soci-
ety before WWI. 

Key words: Friedrich von Bernhardi, Germany, militarism, social-Darwi-
nism, culture, civilization 

"Puissance mondiale ou destruction".  
Friedrich von Bernhardi et le militarisme allemand à la veille  

de la Première Guerre mondiale  

Dans cet article est analysé le rôle du militarisme dans la vie politique de 
l’Allemagne à la veille de la Première Guerre mondiale. Rendant compte du 
rôle du militarisme dans la vie politique de l’Allemagne au début du XXe siè-
cle,  cette étude est concentrée sur l’écrit de Friedrich von Bernhardi, L’Alle-
magne et la guerre suivante, publié en 1912. Bernhardi démontrait la néces-
sité de la "guerre préventive" et des annexions territoriales pour préserver les 
intérêts économiques et politiques de l’Allemagne en tant que puissance mon-
diale. Il a légitimé son point de vue en se fondant sur les arguments socio-dar-
winiens ainsi que sur la tradition de la philosophie idéaliste allemande, soute-
nant que c’est uniquement par l’intermédiaire de la guerre qu’il est possible de 
préserver la culture comme l’expression la plus haute de « l’esprit allemand" 
et sa contribution la plus précieuse à l’humanité. Étant donné le haut rang 
qu’occupait Bernhardi comme général dans l’armée allemande ainsi que la 
similitude de ses positions avec les objectifs de politique extérieure des auto-
rités militaire et civile allemandes, l’écrit de Bernhardi représente sous une 
forme condensée, l’expression des positions militaristes dans la société alle-
mande à la veille de la Première Guerre mondiale.  

Mots clés: Friedrich von Bernhardi, Allemagne, militarisme, social-darwi-
nisme, culture, civilisation  
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